

Minutes of the Project Board meeting
 “Financing for Sustainable Development in Uzbekistan” project

Meeting time: December 21, 2020 at 15.00

Online Zoom Meeting

Participants:

Ministry of Finance			
1.	Mr. Akhadbek Khaydarov	-	Deputy Minister of Finance, National Project Coordinator
2.	Mr. Sherzod Mukhamedov	-	Department of the State Budget, Director
3.	Ms. Aleksandra Khan	-	Department of the State Budget, Head of Division
4.	Mr. Jakhongir Negmatov	-	Institute of Fiscal Studies, Director
5.	Ms. Jamilya Avliyokulova	-	Institute of Fiscal Studies, Project Manager
6.	Mr. Temur Malik Narzikulov	-	Department of International Ratings and Indices, Director
7.	Ms Shakhnoza Ochilova	-	Department of International Ratings and Indices
8.	Mr. Abbos Djuraboev	-	Department of Baking Sector Reforming, Deputy Director
9.	Mr. Ikrom Jumaniyozov		Head of the IT Center under the MOF
10.	Mr. Azim Kaumov	-	IT Centre under the MOF, Expert
11.	Mr. Khumoyunmirzo Sadikov	-	IT Centre under the MOF, Expert
12.	Mr. Davlatmurod Kuziev	-	International Department, Chief Specialist
UNDP Russian Federation			
13.	Ms. Natalya Voronkova	-	Project Manager
14.	Ms. Ksenia Kirilova	-	Knowledge Management Analyst
UNDP Uzbekistan			
16.	Ms. Doina Munteanu	-	Deputy Resident Representative
17.	Ms. Diyora Kabulova	-	Inclusive Growth Team Lead
18.	Mr. Bakhtiyor Radjabov	-	Project Support Specialist
19.	Mr. Komolkhon Islamov	-	UN Joint Programme Manager
Ministry of Economic Development and Poverty Reduction			
20.	Mr. Ilkhom Mamatkulov	-	Head of the Department on Poverty Reduction
21.	Mr. Anvarkhon Umarchodjaev	-	Head of the Department on SDGs implementation
22.	Ms. Yulduz Abduganieva	-	Head of Division
Chamber of Commerce and Industry			
22.	Mr. Ilkhom Aliev	-	Head of International Department
Financing for Sustainable Development in Uzbekistan (FFD) Project			
23.	Mr. Fayzulla Salakhuddinov	-	Project Manager
24.	Ms. Viktoriya Anoshkina	-	Research Coordinator
25.	Mr. Ulug Kadirov	-	Task Manager on Innovative Financing Instruments
26.	Ms. Olga Tarabrina	-	Administrative Finance Assistant
27.	Ms. Kamilla Sultonova	-	Project Intern

Agenda:

- I. Opening remarks
- II. Presentation of the results of the FfD Project achieved in 2020 and key activities (plans) for 2021
- III. Discussion.
- IV. Decisions of the Board meeting

I. Mr. Akhadbek Khaydarov, National Project Coordinator and Deputy Minister of Finance welcomed the Project Board Meeting participants on behalf of the Ministry of Finance and outlined the main purpose of the meeting. He noted that due to Covid-19 pandemic and its consequences the current year was not easy for many countries including the Uzbekistan. But despite of the difficult situation the Government of Uzbekistan in close cooperation with international partners was able to undertake the appropriate measures and to mobilize resources for supporting the population and the economy. He noted that good results have been achieved in 2020 within the framework of the joint Project on “Financing for Sustainable Development in Uzbekistan” (FfD). A team of international and local experts developed an important document on “Development Finance Assessment in Uzbekistan” (DFA), that provides a comprehensive analysis of the existing SDG financing architecture in the country and opportunities to mobilize additional financing to achieve the national development priorities and Sustainable Development Goals (SDGs). He also mentioned the successful work of the Project in the area of enhancing fiscal transparency and citizen involvement into the budgetary process. This year, three publications of the Citizens' Budget have been developed: based on the executed State budget for Y2019, the approved State budget for Y2020, and the draft State budget for Y2021 respectively. Due to this the civil society and the general public now are fully informed about the State budget at all stages of the budgetary process. Mr. Khaydarov also pointed out the Project’s activities related to the upgrading of the Open Budget web portal and initiatives aimed at promoting a participatory budgeting in Uzbekistan. In this regard he expressed sincere gratitude to the partners from UNDP Russia who provided support in financing and involving the Russian expert Mr. Vladimir Vagin, who prepared and presented the “Review of international best practices in the area of participatory budgeting” within the framework of the *Knowledge management and capacity building in Russia-UNDP Partnership Project*. In conclusion, Mr. Khaydarov asked the Board members and participants to actively participate in the discussions.

Ms. Doina Munteanu, UNDP Deputy Resident Representative, welcoming Board members and meeting participants on behalf of the UNDP Uzbekistan noted that despite of the difficulties that UNDP and other UN Agencies faced this year due to Covid-19 outbreak, most of UNDP Projects including the FfD Project team were able to implement the planned project activities and even to contribute to the implementation of the new initiatives including those related to Covid-19 response measures. In this context Ms. Munteanu pointed out the following Project’s achievements and support to UNDP initiatives: First, she noted that regular publication of the Citizens’ Budget at all stages of the budgetary process and promoting participatory budgeting would significantly contribute to more openness and transparency of public finance management in Uzbekistan and UNDP welcomed the government's interest to continue the cooperation in this area. Second, the Launch of the UN Joint Programme on “Establishment of an INFF for Sustainable Development in Uzbekistan” aimed to strengthen the integrated approach and facilitate the financing of the national development priorities and SDGs in Uzbekistan. The Project provided support in operationalization

of the JP activities and organization of the Launch event. Third, the support provided to the Government in developing the Poverty Reduction Strategy. UNDP involved a team of international and national experts, that has provided advisory services and conducted analytical work on social protection, employment and labor markets, regional development, data analyses and development of entrepreneurship. FfD Project co-financed the involvement of local experts. Fourth, the support provided to the Center for Economic Research and Reform under the President's Administration in conducting the socio-economic impact assessment of the Covid-19 pandemic on the population and entrepreneurship. The project team assisted in conducting two rounds of sociological survey of small business entities, as well as in the preparation of relevant Analytical reports. Despite of the mentioned achievements the Project team needs to put further efforts towards institutionalisation of the achieved results and implementation of the new initiatives. In this regard she requested the Board members and meeting participants to actively participates in the discussions.

In conclusion of her speech Ms. Munteanu pointed out on the importance to formalize the operationalization of the UN Joint Program on INFF in accordance with UNDP procedures. Specifically, it is proposed to approve the output and activities of the JP and integrate its budget as a separate output to the FfD Project's budget.

II. Mr. Fayzulla Salakhuddinov started his presentation with a brief overview of the Project's main objectives and activities as well as a description of the main building blocks of the Integrated National Financing Framework (INFF) that is closely related to the project activities. Further he presented the main results of the Project achieved in 2020 and outlined the planned activities for 2021. In 2020 the FfD Project achieved the following mains results:

a) Development Finance Assessment (DFA) Report has been developed by a team of international and local experts. b) Strategic Assessment Study of the Green Sukuk Ecosystem in Uzbekistan has been conducted under the support of the UNDP Istanbul International Center for Private Sector in Development. c) Three editions of a Citizens' Budget based on the draft State Budget Y2021, approved State Budget Y2020 and implemented State Budget Y2019 respectively have been developed and published at the MOF website and local media. d) Review of International good practices in the area of participatory budgeting has been developed under the support of UNDP-Russia "Experts On-demand Programme" and presented to the stakeholders during the workshop held on 8 July 2020. In addition, an Analytical report on international good practices and the opportunities for introduction of participatory budgeting in Uzbekistan have been developed. e) A Team of International and local experts has provided policy advice to senior government officials focusing on the medium and long-term poverty reduction priorities with attention to SDGs, national development strategies, as well as conduct analysis and elaborate thematic reports on social protection, labor market policies, entrepreneurship and regional development and data issues under the Poverty Reduction Strategy. f) Socio-economic impact assessment (SEIA) of the Covid-19 pandemic on entrepreneurship in Uzbekistan based on the 1st and 2nd Rounds of the Business survey developed in close cooperation with the Center for Economic Research and Reforms (CERR) under the President's Administration.

Mr. Salakhuddinov also mentioned the main issues that Project team faced during the reporting period including the Covid-19 outbreak and the restrictive measures undertaken by the government that caused difficulties with the timely implementation of the project activities. In addition, a lack of national capacities in the new focus areas were considered as a key challenge.

Presenting the planned activities for Y2021 **Mr. Salakhuddinov** pointed out that project team will continue and build on the work started in Y2020. The project will support the establishment of the INFF and conduct analytical work following the recommendations of the DFA as well as implement capacity building activities for experts and practitioners from the MOF and the line ministries in the area of SDG Budget Tagging, SDG costing, etc. In this regard the project team will work closely with UN JP on INFF. The Project will continue to explore the opportunities for introduction of new innovative financing instruments in Uzbekistan including the crowdfunding, crop receipts financing, etc. In addition, the Project will coordinate the work on conducting diagnostics and assessment of the current status of the insurance market in Uzbekistan within the framework of the UNDP Insurance and Risk Financing Facility initiative. The Project will continue to support regular publications of the Citizens' Budget as well as expand its publication at the local and sectoral levels. The Project will continue upgrading of the Open Budget web portal and further promote participatory budgeting in Uzbekistan through development of the State Program on introduction of participatory budgeting and knowledge material/product on its practical implementation. Finally, the Project will continue to support on-demand research activities upon the request of the Government. It is expected to conduct the 3d stage of the SEIA of the Covid-19 on entrepreneurship as well as to carry our research work in the area of informal employment and services sector development in close collaboration with the MEDPR.

At the end of his presentation, **Mr. Fayzulla Salakhuddinov** presented to the Board members the results of the project's Quality Assurance (QA) for implementation and monitoring phase, according to which the project implementation was overall rated as 'satisfactory'. He requested the Board members to provide their comments and approve the QA results.

III. Discussion

Opening the discussion session **Mr. Khaydarov** requested to clarify the work that has been conducted within the development of the Poverty Reduction Strategy.

Mr. Salakhuddinov answered that UNDP involved a team of international and national experts, that has provided advisory services and conducted analytical work on social protection, employment and labor markets, regional development, data analyses and development of entrepreneurship. The FfD Project co-financed the involvement of certain local experts.

Ms. Yulduz Ayuduganieva, added that the work on Poverty Reduction Strategy has been implementing by the Ministry of Economy and Poverty Reduction, jointly with UNDP and the World Bank experts. She also noted that the Households' survey was launched jointly with the World Bank, in order to calculate the poverty level and the number of households below the poverty level. ~~As the leading agency on coordination of the SDGs' implementation in Uzbekistan, the Ministry is interested to participate in the implementation of the FfD Project's activities on SDG budgeting.~~

Mr. Khaydarov also asked to update on the status of activities related to upgrading the "Open budget" web portal, which could play an important role in involving citizens into the budget planning process. He mentioned that the Parliament members were increasingly interested on the citizens' participation in the budgetary process.

Mr. Salakhuddinov answered that the activities on upgrading the web portal has been already started and would be continued during January-February 2021.

In addition, **Mr. Khumoyunmirzo Sadikov** briefly informed on the current status and expected work on upgrading the "Open Budget" web portal that includes as per the approved TOR the improvement of the interface, key functionalities and elimination of the shortcomings, etc.

Mr. Khaydarov requested the Project team and experts to make a separate presentation on the web portal as well as to discuss separately the project activities on exploring the new innovative financing instruments.

Mr. Jakhongir Negmatov commenting to the FfD Project's plans for Y2021 suggested to implement capacity building activities aimed at enhancing the financial literacy of the population.

Summarizing the discussion section **Mr. Khaydarov** also suggested to formalize the operationalization of the UN JP activities as per the UNDP Procedures and to reflect this in the Project Board decisions and minutes. He also suggested to conduct the next Board meeting during mid-2021.

IV. Decisions of the Project Board:

1. To approve the Project's report on the results achieved in 2020 and the proposed Plan of activities for 2021.
2. To agree and approve the results of the project's Quality Assurance for implementation and monitoring phase presented by the Project team.
3. To request the Project team to finalize the AWP for 2021 and submit it for approval.
4. To approve the outputs and activities of the new UN Joint Programme on "Establishment of an Integrated National Financing Framework in Uzbekistan" and integrate its budget as a separate line in the budget of the UNDP Project on "Financing for Sustainable Development in Uzbekistan".
5. Request the Project team to prepare the PBM Minutes and submit it for approval.
6. Agree to hold the next meeting of the Project Board tentatively in June-July 2021.



Ms. Doina Munteanu

Deputy Resident Representative
UNDP Uzbekistan



Mr. Akhadbek Khaydarov

Deputy Minister of Finance,
National Project Coordinator

Reviewed by: Diyora Kabulova, Inclusive Growth Team Lead



Prepared by: Fayzulla Salakhuddinov, Project Manager



**Протокол заседания Совета проекта
Проект «Финансирование устойчивого развития в Узбекистане»**

Время встречи: 21 декабря 2020 г. в 15.00

Онлайн-конференция посредством платформы Zoom

Участники:

Министерство Финансов			
1.	Г-н Хайдаров Ахадбек Яхёбекович	-	Заместитель министра финансов, Национальный координатор проекта
2.	Г-н Шерзод Мухамедов	-	Директор Департамента Государственного бюджета
3.	Г-жа Александра Хван	-	Начальник отдела, Департамент Гос. бюджета
4.	Г-н Жахонгир Негматов	-	Директор Института налогово-бюджетных исследований
5.	Г-жа Жамиля Авлиёкулова	-	Руководитель проекта по бюджетной политике и межбюджетным отношениям
6.	Г-н Темур Малик Нарзикулов	-	Директор Департамента по международным рейтингам и индексам
7.	Г-жа Шахноза Очилова	-	Департамент международных рейтингов и индексов
8.	Г-н Аббос Джурабоев	-	Заместитель Директора Департамента по реформе банковской деятельности
9.	Г-н Икром Джуманиёзов		Начальник ИВЦ при Министерстве финансов
10.	Г-н Азим Каюмов	-	Главный специалист ИВЦ
11.	Г-н Хумоюнмирзо Садыков	-	Главный специалист ИВЦ
12.	Г-н Давлатмурод Кузиев	-	Международный отдел, главный специалист
ПРООН в Российской Федерации			
13.	Г-жа Наталья Воронкова	-	Менеджер проекта
14.	Г-жа Ксения Кирилова	-	Аналитик по управлению знаниями
ПРООН в Узбекистане			
16.	Г-жа Дойна Мунтяну	-	Заместитель Постоянного Представителя
17.	Г-жа Диёра Кабулова	-	Руководитель кластера инклюзивного роста
18.	Г-н Бахтиёр Раджабов	-	Специалист по поддержке проектов
19.	Г-н Комолхон Исламов	-	Менеджер Совместной программы ООН
Министерство Экономического Развития Сокращения Бедности			
20.	Г-н Ильхом Маматкулов	-	Начальник управления по сокращению бедности
21.	Г-н Анвархон Умарходжаев	-	Начальник Управления по реализации ЦУР
22.	Г-жа Юлдуз Абдуганиева	-	Начальник отдела
Торгово-Промышленная Палата			
22.	Г-н Ильхом Алиев	-	Начальник международного отдела
Проект "Финансирование устойчивого развития в Узбекистане" (FfD)			
23.	Г-н Файзулла Салахудинов	-	Менеджер проекта

24.	Г-жа Виктория Аношкина	-	Координатор исследований
25.	Г-н Улуг Кадыров	-	Менеджер компонента по инновационным финансовым инструментам
26.	Г-жа Ольга Тарабрина	-	Помощник по административно-финансовым вопросам
27.	Г-жа Камилла Султанова	-	Стажер проекта

Повестка дня:

- I. Вступительное слово
- II. Презентация результатов реализации проекта «Финансирование устойчивого развития в Узбекистане» в 2020 году и основных мероприятий (планов) на 2021 год
- III. Обсуждение
- IV. Решения Правления проекта

I. Г-н Ахадбек Хайдаров, Национальный координатор проекта и заместитель министра финансов, поприветствовал участников заседания Совета проекта от имени Министерства финансов и обозначил основную цель встречи. Он отметил, что из-за пандемии Ковид-19 и ее последствий текущий год был непростым для многих стран, в том числе и для Узбекистана. Но, несмотря на сложную ситуацию, Правительство Узбекистана в тесном сотрудничестве с международными партнерами смогло принять соответствующие меры и мобилизовать ресурсы для поддержки населения и экономики. Он отметил, что хорошие результаты были достигнуты в 2020 году в рамках совместного проекта «Финансирование устойчивого развития в Узбекистане» (Проект). Команда международных и местных экспертов разработала важный документ «Оценка финансирования развития в Узбекистане» (ОФР), который предоставляет всесторонний анализ существующей архитектуры финансирования Целей Устойчивого Развития (ЦУР) в стране, а также возможностей для мобилизации дополнительного финансирования для достижения национальных приоритетов развития и ЦУР. Он также упомянул успешную работу Проекта в области повышения фискальной прозрачности и вовлечения граждан в бюджетный процесс. В этом году были подготовлены три публикации Бюджета для граждан: на основе исполненного Государственного бюджета на 2019 год, утвержденного Государственного бюджета на 2020 год и проекта Государственного бюджета на 2021 год соответственно. Благодаря этому гражданское общество и широкая общественность теперь полностью осведомлены о государственном бюджете на всех этапах бюджетного процесса. Г-н Хайдаров также отметил деятельность Проекта, связанную с обновлением веб-портала «Открытый бюджет», и инициативы, направленные на продвижение бюджетирования с участием заинтересованных сторон в Узбекистане. В этой связи он выразил искреннюю благодарность партнерам из ПРООН России, оказавшим поддержку в финансировании и привлечении российского эксперта г-на Владимира Вагина, который подготовил и представил «Обзор лучших мировых практик в области партисипаторного (инициативного) бюджетирования» в рамках Управления знаниями и наращивания потенциала в партнерстве Россия-ПРООН. В заключение г-н Хайдаров попросил членов Совета и участников активно участвовать в обсуждениях.

Г-жа Дойна Мунтяну, Заместитель Постоянного Представителя ПРООН в Узбекистане, приветствуя членов Совета и участников встречи от имени ПРООН в Узбекистане, отметила, что, несмотря на трудности, с которыми ПРООН и другие агентства ООН столкнулись в этом году из-за пандемии Ковид-19, большинство проектов ПРООН, включая Проект «Финансирование устойчивого развития в Узбекистане», смогли не только реализовать запланированные мероприятия, но и также внести вклад в реализацию новых инициатив, в том числе связанных с мерами реагирования на Ковид-19. В этом контексте г-жа Мунтяну указала на следующие достижения Проекта, а также поддержку, оказанную новым инициативам ПРООН. Во-первых, она отметила, что регулярная публикация Бюджета для граждан на всех этапах бюджетного процесса и содействие в продвижении партисипаторного бюджетирования внесут значительный вклад в повышение открытости и прозрачности системы управления государственными финансами в Узбекистане и ПРООН приветствует заинтересованность правительства в продолжении сотрудничества в данной области. Во-вторых, запуск Совместной программы ООН «Создание Интегрированной национальной системы финансирования (ИНСФ) для устойчивого развития в Узбекистане», которая направлена на усиление комплексного подхода и содействие в финансировании национальных приоритетов развития и ЦУР в Узбекистане. Проект оказал поддержку в организации мероприятия по запуску Совместной Программы. В-третьих, поддержка, оказанная Правительству в разработке Стратегии сокращения бедности. ПРООН привлекла команду международных и национальных экспертов, которая предоставила консультационные услуги и провела аналитическую работу в области социальной защиты, занятости и рынка труда, регионального развития, анализа данных и развития предпринимательства. Проект со-финансировал привлечение местных экспертов. В-четвертых, поддержка, оказанная Центру экономических исследований и реформ при Администрации Президента РУ (ЦЭИР) в проведении оценки социально-экономического воздействия пандемии Ковид-19 на население и предпринимательство. Команда проекта помогла провести два раунда социологического опроса субъектов малого бизнеса, а также подготовить соответствующие Аналитические отчеты. Несмотря на достигнутые успехи, команде Проекта необходимо приложить дальнейшие усилия для институционализации достигнутых результатов и реализации новых инициатив. В связи с этим она попросила членов Совета и участников заседания активно участвовать в обсуждениях.

В заключение своего выступления г-жа Мунтяну подчеркнула важность официального оформления Совместной программы ООН по ИНСФ в соответствии с процедурами ПРООН. В частности, предлагается одобрить задачи и мероприятия Совместной программы, а также интегрировать её бюджет отдельной строкой в бюджет Проекта.

Н. Г-н Файзулла Салахудинов начал свою презентацию с краткого обзора основных целей и деятельности Проекта, а также описания основных составляющих компонентов ИНСФ, которая тесно связана с деятельностью проекта. Далее он представил основные результаты проекта, достигнутые в 2020 году, а также запланированные мероприятия на 2021 год. В 2020 году в рамках Проекта были достигнуты следующие основные результаты:

а) Группой международных и местных экспертов разработан Отчет по «Оценке финансирования развития в Узбекистане» (ОФР) б) При содействии Стамбульского международного центра ПРООН по развитию частного сектора проведено исследование по анализу экосистемы «Зеленый

Сукук» в Узбекистане с) Разработаны и опубликованы на веб-сайте Минфина и в местных СМИ три публикации Бюджет для граждан на основе проекта государственного бюджета на 2021 год, утвержденного государственного бюджета на 2020 год и исполненного государственного бюджета на 2019 год соответственно. г) Международным экспертом (Российская Федерация) подготовлен Обзор передовой международной практики в области партисипаторного бюджетирования при поддержке ПРООН России в рамках «Программы экспертов по запросу». Дополнительно, подготовлен Аналитический отчет по международному передовому опыту и возможностям внедрения партисипаторного бюджетирования в Узбекистане. е) В рамках содействия по разработке Стратегии сокращения бедности группой международных и местных экспертов подготовлены рекомендации и тематические отчеты в области социальной защиты, занятости и рынка труда, регионального развития, анализа данных и развития предпринимательства. е) В тесном сотрудничестве с ЦЭИР проведена Оценка социально-экономического воздействия пандемии Ковид-19 на предпринимательство в Узбекистане на основе 1-го и 2-го раундов социологического опроса малых предприятий.

Г-н Салахудинов также упомянул об основных проблемах, с которыми столкнулась Проектная команда, включая пандемию Ковид-19 и ограничительные меры, предпринятые правительством, которые вызвали трудности в своевременной реализации проектных мероприятия. Дополнительно, важной проблемой также является отсутствие национального потенциала в новых областях проектной деятельности.

Представляя запланированные мероприятия на 2021 год, **г-н Салахудинов** отметил, что они будут основываться и являться продолжением работы, начатой в 2020 году. Проект продолжит оказывать содействие в создании ИНСФ и проводить аналитическую работу в соответствии с рекомендациями ОФР, а также осуществлять мероприятия по наращиванию потенциала для экспертов и практиков из Министерства финансов и отраслевых министерств в области маркировки бюджета по ЦУР, расчета затрат на ЦУР и т.п. В связи с этим команда проекта будет сотрудничать с Совместной Программой ООН. Проект продолжит изучение возможностей внедрения новых инновационных инструментов финансирования в Узбекистане, включая краудфандинг, финансирование сельскохозяйственных расписок и т. д. Кроме того, Проект будет координировать работу по проведению диагностики и оценке текущего состояния страхового рынка в Узбекистане в рамках инициативы ПРООН по страхованию и финансированию рисков. Проект продолжит поддержку регулярных публикаций Бюджета для граждан, а также расширит его публикацию на местном и отраслевом уровнях. Проект продолжит модернизацию веб-портала «Открытый бюджет» и будет способствовать дальнейшему развитию партисипативного бюджетирования в Узбекистане посредством разработки Программы по внедрению партисипативного бюджетирования и обучающих материалов / продуктов по его практическому применению. Наконец, проект продолжит поддержку исследовательской деятельности по запросу правительства. Ожидается, что будет проведен 3-й этап Оценки социально-экономического воздействия пандемии Ковид-19 на предпринимательство в Узбекистане, а также будут проводиться исследования в области неформальной занятости и развития сектора услуг в тесном сотрудничестве с Министерством экономического развития и сокращения бедности.

В конце своей презентации **г-н Файзулла Салахудинов** представил членам Совета результаты Оценки качества (ОК) проекта на этапе реализации и мониторинга, согласно которым реализация проекта в целом была оценена как «удовлетворительная». Он попросил членов Совета предоставить свои комментарии и одобрить результаты контроля качества.

III. Обсуждение

Открывая дискуссионную сессию, **г-н Хайдаров** попросил разъяснить работу, которая была проведена в рамках разработки Стратегии сокращения бедности.

Г-н Салахудинов ответил, что ПРООН привлекла команду международных и национальных экспертов, которые предоставили консультационные услуги и провели аналитическую работу в области социальной защиты, занятости и рынка труда, региональному развитию, анализу данных и развитию предпринимательства. Проект со-финансировал привлечение некоторых местных экспертов.

Г-жа Юлдуз Аюдуганиева добавила, что работа над Стратегией сокращения бедности проводится Министерством экономического развития и сокращения бедности совместно с экспертами ПРООН и Всемирного банка. Она также отметила, что обследование домашних хозяйств было начато совместно со Всемирным банком с целью определения уровня бедности и количества домашних хозяйств, находящихся за чертой бедности. Как ведущее агентство по координации реализации ЦУР в Узбекистане, Министерство заинтересовано в участии в реализации мероприятий Проекта по вопросам бюджетированию ЦУР.

Г-н Хайдаров также попросил информировать о статусе работ, связанных с обновлением веб-портала «Открытый бюджет», который может сыграть важную роль в вовлечении граждан в процесс планирования бюджета. Он отметил, что депутаты парламента все больше интересуются участием граждан в бюджетном процессе.

Г-н Салахудинов ответил, что работы по обновлению портала уже начаты и будут продолжены в течение января-февраля 2021 года.

В дополнение **г-н Хумоюнмирзо Садыков** кратко проинформировал о текущем статусе и ожидаемой работе по обновлению веб-портала «Открытый бюджет», который, соответствии с утвержденным Техническим заданием, включает такие мероприятия, как улучшение интерфейса, основных функций и устранение недостатков и т. п.

Г-н Хайдаров попросил команду проекта и экспертов сделать отдельную презентацию по веб-порталу, а также отдельно обсудить деятельность проекта по изучению возможностей внедрения в Узбекистане новых инновационных инструментов финансирования.

Г-н Джахонгир Негматов, комментируя планы Проекта на 2021 год, предложил реализовать мероприятия по наращиванию потенциала, направленные на повышение финансовой грамотности населения.

Подводя итоги обсуждения, **г-н Хайдаров** также предложил формализовать начало деятельности Совместной Программы ООН в соответствии с Процедурами ПРООН и отразить это в решениях и протоколах Совета Проекта. Он также предложил провести следующее заседание Совета в середине 2021 года.

IV. Решения Правления проекта:

1. Утвердить отчет Проекта о достигнутых результатах в 2020 году и предлагаемый План мероприятий на 2021 год.
2. Согласовать и утвердить результаты Оценки качества проекта для фазы реализации и мониторинга, представленные проектной командой.
3. Поручить проектной команде доработать Годовой Рабочий План на 2021 год и представить его на утверждение.
4. Утвердить результаты и мероприятия новой Совместной программы ООН «Создание интегрированной национальной системы финансирования в Узбекистане» и включить её бюджет отдельной строкой в бюджет проекта ПРООН «Финансирование устойчивого развития в Узбекистане».
5. Поручить проектной команде подготовить протокол заседания Совета Проекта и внести его на утверждение.
6. Согласиться с предложением о проведении следующего заседания Совета проекта ориентировочно в июне-июле 2021 года.

Doina Munteanu

Г-жа Дойна Мунтяну

Заместитель постоянного представителя
ПРООН в Узбекистане

A. L. Khaydarov

Г-н Ахадбек Хайдаров

Заместитель министра финансов,
Национальный координатор проекта

Рассмотрено: Диёра Кабулова, Руководитель кластера по инклюзивному росту

Diyoira Kabulova

Подготовил: Файзулла Салахудинов, Руководитель проекта

Fayzulla Salakhudinov